
 
 
 

Notes d’allocution pour le recteur Jean Vaillancourt 
à l’occasion de la pelletée de terre marquant  

le début des travaux de construction du  
campus permanent de l’UQO à Saint-Jérôme,  

le lundi 27 octobre 2008, à 11 h, 
à l’Hôtel de ville de Saint-Jérôme, 10, rue Saint-Joseph 

 
 
Monsieur le Ministre Pelletier, 
 
Monsieur le Maire Gascon, 
 
Monsieur Tanguay,  
 
Chers invités et membres de la communauté universitaire, 
 
Nous assistons ce matin à un moment historique tant pour l’Université du Québec en 
Outaouais que pour la population de Saint-Jérôme et des Laurentides.  
 
Depuis plusieurs années, l’UQO travaille avec ses partenaires afin que Saint-Jérôme 
devienne une ville universitaire, un projet ambitieux qui prend racine de façon concrète 
aujourd’hui. Je tiens d’ailleurs à saluer le maire Marc Gascon pour sa vision et son 
leadership à cet égard. En poursuivant la revitalisation de son centre-ville et en misant 
sur la formation des étudiants, la Ville de Saint-Jérôme, par la voie de son maire, a 
permis à l’UQO de créer un centre universitaire majeur dans la région des Laurentides. 
 
Il faut rappeler aussi que c’est, au départ, la participation financière de la ville de Saint-
Jérôme, estimée à 1,5 million de dollars, qui nous a permis d’envisager la construction 
d’un campus permanent de l’UQO à Saint-Jérôme.  
 
Je tiens également à remercier le gouvernement du Québec et plus précisément la 
ministre de l’Éducation, du Loisir et du Sport, Michelle Courchesne, qui, en allouant une 
somme annuelle de 2,2 millions de dollars pour une période de 25 ans, a donné le feu 
vert au projet de financement du tout premier bâtiment voué entièrement à l’offre de 
services universitaires dans la région des Laurentides. Cet investissement à Saint-
Jérôme nous permettra de consolider nos activités dans les Laurentides en accueillant 
un plus grand nombre d’étudiants et en offrant une plus grande variété de programmes 
de formation et de services à la population d’ici.  
 
Je remercie aussi M. Jacques Tanguay, du Groupe commercial AMT, qui est notre 
principal partenaire et qui assurera la gestion et l’exploitation du nouvel édifice pour les 
vingt-cinq prochaines années. 
 
J’aimerais, par ailleurs, souligner l’importante contribution du siège social de l’Université 
du Québec à la réalisation de ce projet, et plus particulièrement celle de Jean Lavoie, 
vice-président à l’administration, et d’Émilien Gohier, directeur des immobilisations.  
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Le président du réseau de l’Université du Québec, monsieur Pierre Moreau, regrette de 
n’avoir pu se joindre à nous aujourd’hui, car il aurait beaucoup aimé assister à cette 
pelletée de terre symbolique qui, par l’entremise de l’UQO, permet au réseau de 
l’Université du Québec d’étendre sa portée en région et de s’enraciner dans les 
Laurentides.  
 
Je tiens aussi à souligner l’énorme travail accompli dans ce dossier par le personnel de 
l’UQO, dont Hélène Grand-Maître alors qu’elle occupait les fonctions de vice-rectrice à 
l’administration et aux ressources, de Michel Parent, directeur du Service des terrains et 
bâtiments, et de Luc Maurice, secrétaire général. 
 
Croyez-moi, cet édifice sera le bienvenu pour l’UQO, car nous comptons déjà plus de 
800 étudiants inscrits aux programmes offerts cet automne à Saint-Jérôme et nous 
prévoyons accueillir plus de 1000 étudiants à la rentrée universitaire de 2009.  
 
Il sera certainement aussi le bienvenu pour les dirigeants du Cégep de Saint-Jérôme qui 
nous accueillent depuis plusieurs années et qui seront soulagés de voir la pression sur 
leurs locaux diminuer. Je tiens d’ailleurs à remercier le directeur général du Cégep de 
Saint-Jérôme, monsieur Serge Tessier, pour sa grande collaboration. Le partenariat qui 
nous unit, tant à Saint-Jérôme qu’à Mont-Laurier, remonte à plus de 25 ans et il est 
évident que cette collaboration se poursuivra par l’entremise de nombreux projets 
présents et à venir.  
 
Enfin, la présence de ce campus universitaire sera le bienvenu pour toute la population 
de Saint-Jérôme et des Laurentides, car il sera source de fierté et synonyme de 
possibilités. En effet, en rendant accessible les études universitaires à la population des 
Laurentides, l’UQO facilite l’intégration des jeunes et assure une relève dans leur milieu, 
contribuant ainsi directement au développement économique et social de la région. 
  
Samedi dernier, j’assistais à l’une des cérémonies de Collation des grades de l’UQO qui, 
pour la première fois de notre histoire, se tenait dans les Laurentides pour souligner le 
succès d’environ 90 diplômés qui terminaient cette année leurs études universitaires à 
Saint-Jérôme. Je peux vous assurer qu’il y avait beaucoup de fierté au mètre carré! Et 
avec raison! 
 
Grâce à la présence du campus de Saint-Jérôme, cette célébration se répétera d’année 
en année avec un nombre toujours plus grands de diplômés. 
 
Longue vie à l’UQO – campus de Saint-Jérôme! 


